
Periodico d’informazione a cura dell’Amministrazione comunale di ALBA

Città Medaglia d’Oro al V.M. per il contributo alla Resistenza
Gemellata con Medford, Beausoleil, Banska Bystrica,

Böblingen, Arlon, Sant Cugat, Giresun
Socio fondatore: Ass. Naz. Città del Vino e Città del Tartufo 

Città Creativa Unesco per la Gastronomia

10 dicembre 2019 - Anno XLIII - n. 1

Stampa: “l’artigiana” - Alba - C.so Bra, 20/b
www.artigianaweb.it
Aut. Trib. di Alba n. 369 del 16.09.1976
Direttore: Carlo Bo
Direttore Responsabile: Cristina Carmilla

Spedizione:
B.E.S. SRL C.so Bra, 52/b, Alba 

Licenza N. 2945/2016
E-mail: info@bessolutons.it

www.bessolutions.itMember of the Unesco
Creative Cities Network
since 2017

Sono trascorsi sei mesi da quando mi avete
conferito l’onore di diventare sindaco di Alba.
Mi avete regalato l’emozione di commemo-
rare i 75 anni dei 23 giorni della Città di Alba
e di celebrare i 70 anni del conferimento della
Medaglia d’Oro al Valor Militare. 
Esaltante è stata la lunga stagione della Fiera
Internazionale del Tartufo Bianco d’Alba, un’e-
dizione di successo che ha visto un buon 
incremento dei turisti, soprattutto stranieri. 
Già in questo breve periodo abbiamo rag-
giunto traguardi importanti, quali il riconosci-
mento di capitale della cultura d’impresa per
il 2020 ed il ritorno ad Alba del Giro d’Italia. 
Partendo dalla difesa del Tartufo Bianco d’Al-
ba, abbiamo riavviato un dialogo con il territo-
rio che ha risposto compatto, consapevoli
che oggi più che mai l’Unione fa la forza. 
Nel comparto turistico, essenziale per il no-
stro sistema economico, abbiamo ampliato
collaborazioni e sinergie, affiancando alla rete
delle città creative Unesco nuovi accordi con
Sestriere e le montagne olimpiche. 
Come dimostrano gli eventi climatici della
scorsa estate e di fine novembre, l’ambiente
è un tema chiave del futuro cui abbiamo dato
attenzione, prevedendo la realizzazione di
opere importanti. 
Abbiamo dato il via alla digitalizzazione urba-
nistica che eviterà le lunghe attese cui ogni
cittadino era abituato semplicemente per
vendere, acquistare o ristrutturare casa. 
Abbiamo ascoltato le esigenze degli albesi in
difficoltà, aumentando il contributo straordi-
nario al Consorzio Socio Assistenziale. 
La fine dell’anno è per tutti un momento di ri-
flessione sul passato e di slancio verso il fu-

turo; abbiamo tante idee
per la nostra città, tanta
voglia di realizzarle e la 
sicurezza dell’impegno
che metteremo. 

Auguro a tutti voi 
un sereno periodo 
natalizio e un 2020
pieno di soddisfa-
zioni. 

Carlo Bo

Alba Capitale della cultura d’impresa 2020
Un riconoscimento conferito il 9 no-
vembre a Genova, nell’ambito del Fo-
rum nazionale piccola industria.
Capitali della cultura d'impresa
è un progetto lanciato da Con-
findustria con il Ministero dei
Beni e delle Attività Culturali
per premiare i contesti in cui la
sinergia fra il sistema produttivo e
quello creativo/culturale crea occasio-
ni di sviluppo e crescita per le città e
per i loro territori. Alba ha vinto grazie

a 5 punti di forza: il legame con la ter-
ra e il “rispetto devoto” per l’ambien-

te, le radici locali e lo spirito interna-
zionale, l’amore per il contempo-
raneo e l’agire nel presente, la
promozione della cultura come
forma di restituzione, la passio-

ne per lo scorcio e la necessità di
“guardare lontano”. Nel corso del

2020 l’Amministrazione, in collabora-
zione con Confindustria Cuneo, orga-
nizzerà un ricco calendario di eventi. 

Buon Natale e felice 2020!

Ad Alba la tappa decisiva del Giro d’Italia 
Il 30 maggio 2020 torna in città il Gi-
ro d’Italia, con la partenza della pe-
nultima tappa, decisiva per la classifi-
ca finale, che partirà da Alba per arri-
vare a Sestrière. 
La manifestazione sportiva italiana
più seguita porterà il nostro territorio
sugli schermi di tutto il mondo in un
viaggio esaltante dalle colline Une-
sco alle montagne olimpiche.
Le piazze del centro ospiteranno le
squadre partecipanti fin dai giorni pri-
ma, e saranno animate da numerosi

eventi che tingeranno di rosa la città.
La partenza dei corridori è prevista 
alle ore 11.20 dalla cen-
tralissima piazza 
Risorgimento,
regalando a
tutto il mon-
do la cartoli-
na del no-
stro bellissi-
mo Duomo
che farà da cor-
nice all’evento.
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89a edizione inaugurata dal ministro per
la Pubblica amministrazione Fabiana Da-
done accanto al sindaco Carlo Bo, al pre-
sidente della Regione Alberto Cirio e al
presidente dell’Ente Fiera internazionale
del Tartufo bianco d’Alba Liliana Allena.

Quasi il 70% dei visitatori è straniero,
proveniente soprattutto da Svizzera, Ger-
mania, Stati Uniti, Francia e Regno Unito,
con una crescita recente di Brasile e Au-
stralia. Nell'ultimo decennio le visite sul
territorio sono aumentate di circa il 60%,
con i numeri dell'anno scorso che confer-
mano un incremento del +6,5% nei per-
nottamenti. Tutto esaurito negli alberghi
intorno ad Alba, ma anche nelle strutture
ricettive del Sud Piemonte. Oltre 100 mi-
la gli ingressi al Mercato del Tartufo che
ha ospitato: 41 chef - di cui 26 Stelle Mi-
chelin - all’Alba Truffle Show, i Foodies
Moments, le Analisi Sensoriali del Tartu-
fo, le Wine Tasting Experience®, gli Ate-
lier della pasta fresca e le Olio Evo Ta-
sting Experience. 

Grande successo anche per le nuove Ce-
ne Insolite, con la cucina stellata in origina-
li location della città, l’ultima nel Palazzo
Comunale. Tutto esaurito anche per le Ulti-
mate Truffle Dinner, due cene benefiche
per il ripristino delle tartufaie.
5 mila bambini sono stati accolti nell’Alba
Truffle Bimbi. All’interno del Mercato sono
stati controllati e certificati dall’apposita
“Commissione Qualità” più di 600 kg di
Tartufo Bianco d’Alba, il cui prezzo è oscil-
lato tra i 250 e i 380 euro all’etto. Intanto
la stagione del Tartufo Bianco d’Alba conti-
nua fino al 31 gennaio. Oltre 50 mila visi-
tatori hanno frequentato le mostre: “Per
un rinnovamento immaginista del mondo”
nella Chiesa di San Domenico con a segui-
re “Leonardo Da Vinci. The genius”; “Ne-
spolo. Inno alla gioia” al Palazzo Banca
d’Alba; “Life. Istantanee di Calabria” alla
Fondazione Ferrero; “Mario Lattes artista
poliedrico” negli spazi di Famija Albeisa; le
esposizioni al Museo Civico “F. Eusebio” e
nella Chiesa di San Giuseppe che ha ospi-

tato anche “Jazz & Co” di Milleunanota e
“Classica” di Alba Music Festival. Que-
st’anno è nato anche un progetto biennale
con il collettivo artistico Anotherview, par-
tendo dalla mostra “La penultima cena e
altre storie”, con un video di 24 ore filmato
lo scorso 13 ottobre nelle Langhe e che
sarà completato nel 2020.

Photo: Davide Carletti

89a FIERA DEL TARTUFO
DI GRANDE SUCCESSO 

Fino al 12 gennaio è ancora aperta la
mostra “Nespolo. Inno alla gioia” al
Palazzo Banca d’Alba, dal lunedì al ve-
nerdì dalle 15 alle 19 e sabato e dome-
nica dalle 10 alle 13 e dalle 15 alle 19. 
Fino al 31 gennaio è visitabile l’esposi-
zione “50s Moon Iconographic Origi-
nals Newspapers dated 21 July
1969’s exposition” nel Museo Civico
“F. Eusebio”, dal martedì al venerdì dal-
le 15 alle 18 e sabato, domenica e fe-
stivi dalle 10 alle 13 e dalle 15 alle 19.

Mostre aperte

Il 19 ottobre scorso, oltre 50 sindaci
del territorio hanno raccolto l’invito del
sindaco Carlo Bo a partecipare all’ap-
puntamento nel Municipio albese, per
portare avanti una politica congiunta
sulla difesa della denominazione “Tar-
tufo Bianco d’Alba”. 
L’incontro ha seguito l’approvazione
unanime dell’Ordine del Giorno “Nor-
me in materia di raccolta, coltivazione
e commercio dei tartufi freschi o con-
servati destinati al consumo”, avvenuta
nel Consiglio comunale di Alba il 
25 settembre 2019. 
Durante la riunione, i sindaci di Langhe
e Roero sono stati invitati ad approvare

nei propri consigli un ordine del giorno
condiviso, da inviare alla commissione
Agricoltura del Senato. 
L’obiettivo comune è difendere la dicitu-

ra “Tartufo bianco d’Alba” che un dise-
gno di legge rischia di sostituire con la
più generica definizione “Tartufo bian-
co pregiato”.

Sindaci di Langhe e Roero in difesa del Tartufo bianco d’Alba

Ph Giorgio Perottino - Getty Images

Ph Giorgio Perottino - Getty Images

Ph Giorgio Perottino - Getty Images
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Giunto alla 21a edizione, il Capodanno in
Piazza Risorgimento comincia alle 23.30.
A fare da sfondo musicale, l’esibizione
live del gruppo torinese “Senzanome
Nomadi cover band”. Non mancheranno il
tradizionale Nutella Party con il panetto-
ne e l’Asti Secco per il brindisi collettivo
allo scoccare della mezzanotte, precedu-
to dal saluto del sindaco che lancerà il

countdown. Il benvenuto al nuovo anno sa-
rà animato dalla nevicata di 10.000 palline
di gommapiuma e dalla cascata di 1.500
palloncini con all’interno buoni sorpresa. La
scenografia aerea richiamerà il vino della fe-
sta con maxi grappoli d’uva e grandi pini sti-
lizzati realizzati in balloon art, a fare da con-
torno a un’allegorica rappresentazione in
scala dei 9 pianeti del sistema solare.

Festa di Capodanno in piazza Risorgimento

Con numerose iniziative, l’Ammini-
strazione comunale ha ricordato l’al-
luvione del 5 e 6 novembre 1994. 
Tanti gli ospiti di rilievo al convegno
“25 anni dopo l’alluvione”, tenutosi il
2 novembre al Palazzo Mostre e Con-
gressi, tra i quali anche il Capo Dipar-
timento Nazionale Protezione Civi-
le Angelo Borrelli che ha chiuso i la-
vori, prima del lancio della corona sul
fiume Tanaro, in memoria delle nove
persone che persero la vita sul terri-
torio del Comune di Alba e ricordate
ogni anno ai primi di novembre.

1994-2019, 
25 anni dall’alluvione

Alba ha celebrato il 75° anniversario
della Libera Repubblica e il 70° anni-
versario del conferimento della Meda-
glia d’Oro al Valore Militare con una
serie di eventi, da settembre a dicem-
bre, organizzati dall’Assessorato alla
Cultura, in collaborazione con il Cen-
tro Studi "Fenoglio" e le associazioni
cittadine. Culmine delle celebrazioni è
stata la cerimonia in sala Consiglio il
17 novembre, per il 70° anniversario
dalla consegna della Medaglia d’Oro
al Valor Militare, il 13 novembre 1949.
Presenti il prefetto Giovanni Russo, il
presidente della Regione Alberto Ci-
rio, ex sindaci di Alba, rappresentanti
di numerosi comuni della provincia e
diverse associazioni di combattenti. 

Resistenza
nella memoria

Proseguono le Notti della Natività organiz-
zate dal Borgo San Lorenzo con il patroci-
nio del Comune di Alba e la collaborazione
di Ente Fiera del Tartufo bianco d’Alba e As-
sociazione Commercianti Albesi, insieme
a numerosi partner. Tra le novità, i punti
selfie del Natale: fino al 6 gennaio scat-
tando la propria foto-ricordo davanti agli al-
lestimenti e postandola sui social con gli

hashtag #seguilastella e #nottidellanativita
si potrà partecipare al contest natalizio e
vincere bellissimi premi.
Dopo il grande successo dei concerti di
Alessandro Quarta e dei Boomdabash il
7 e l’8 dicembre, gli eventi continuano.
Fino al 22 dicembre, sabato e domenica
dalle 15 alle 19 in piazza Risorgimento c’è
Casa Claus e la cucina di Mamma Nata-
le con panettone, la cioccolata calda e altre
dolcezze. Accanto, i laboratori gratuiti per
piccoli artisti.
Sabato 14 dicembre alle ore 15.30 nel
quartiere Piave arriva Babbo Natale con
la merenda gratuita a cura dell'associa-
zione Panificatori Albesi, animazioni e
sorprese in compagnia del Borgo del Fu-
mo. Dalle ore 20.30 nella Chiesa di San
Domenico c’è il presepe vivente del
Borgo San Lorenzo.

Domenica 
15 dicem-
bre dalle 10
alle 19, in
piazza Risor-
gimento e 
via Cavour c’è 
La Piazzetta 
della Solidarietà. 
Alle ore 15, Christmas Carols con Babbo
Natale per le vie del centro.
Sabato 21 e domenica 22 dicembre
dalle 15 alle  19 in piazza Risorgimento,
oltre a Casa Claus, c’è anche il battesi-
mo della sella per i bambini con i cavalli
della scuderia "Lo Sperone" intorno alla
Grande Stella di Luce.
Domenica 22 dicembre ore 16, nell’an-
drone del Palazzo del Comune c’è il Cho-
rus 2000 in concerto.

Le Notti della Natività, segui la stella!

     

Il 5 ottobre scorso nel Palazzo comu-
nale sono stati festeggiati i 50 anni
di gemellaggio con Banská Bystri-
ca. Presente all’evento anche il sinda-
co della città slovacca, Ján Nosko.

Il 13 novembre l’Assessorato ai Ge-
mellaggi e il Comitato di Gemellaggio
di Sant Cugat hanno organizzato una
cena catalana in sala “Fenoglio”, in
collaborazione con l’Ente Fiera del Tar-
tufo e l’Apro.

Nel 2020 ricorrono i 60 anni di amici-
zia con Medford, sancita dal Consi-
glio comunale il 16 maggio 1960.

Notizie sui
Gemellaggi
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LAVORI PUBBLICI
I lavori prevedono la sostituzione dei serramenti attuali con altri
nuovi in alluminio e la riqualificazione dell’impianto di climatiz-
zazione invernale ed estiva. Sarà rifatta anche la copertura del
tetto. Il tutto per una spesa complessiva di 280 mila euro, di cui
130 mila euro di contributo del Ministro dell’Economia e Finan-
ze e 150 mila euro da parte dell’Amministrazione comunale. 
Saranno inoltre abbattute le barriere architettoniche e verranno
realizzate nell’area verde esterna, due rampe adiacenti, con in-
terposti pianerottoli di sosta, che agevoleranno il deflusso degli
utenti della sala congressi verso il piano stradale lungo via J.
Snider. L’intervento sarà corredato da barriere protettive di sicu-
rezza e corrimano. Il costo di questo ulteriore intervento sarà di
27.640 euro. 

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO E NUOVE RAMPE PER IL PALAZZO MOSTRE E CONGRESSI 

L’EMICICLO DELLA SCUOLA “U. SACCO”
Sarà presto restaurato l’emiciclo interno alla scuola elementa-
re “U. Sacco”, chiuso qualche tempo fa per motivi di sicurezza.
Lo spazio, utilizzato per riunioni e attività scolastiche, manterrà
i 60 posti a sedere. Saranno rifatte la pavimentazione, i rivesti-
menti, le gradonate, gli impianti elettrico e audio-video. Saran-
no tinteggiati i locali e realizzata la separazione dal corridoio.
Spesa complessiva: 110 mila euro

RESTYLING PALAZZETTO DI CORSO LANGHE 
Avrà presto un nuovo parquet il palazzetto dello sport di
corso Langhe utilizzato dalle scuole e dalle associazioni
sportive per gli allenamenti e le partite di basket e volley.
Previsti anche l’adeguamento e l’efficientamento energeti-
co dell’illuminazione normale e di emergenza, la sostituzio-
ne delle sedie delle tribune, la realizzazione di una nuova
porta interna e l’adeguamento della ringhiera della scala
dell’uscita di sicurezza. Costo complessivo: 90 mila euro. 

SEMAFORO ALLARME ALLAGAMENTO
Un sistema tecnologico che avviserà in caso di allagamento
ed attiverà il divieto di transito sarà installato nel sottopasso di
via Cillario, dove da sempre c’è un problema di scarico delle
acque piovane, quando il livello del Tanaro si alza oltre un certo
limite. I semafori in ingresso e uscita segnaleranno il pericolo
e la non transitabilità e avviseranno il tecnico in caso di neces-
sità chiusura strada o di malfunzionamenti del sistema.

UNO SCOLMATORE IN CORSO CORTEMILIA
E VIA ALCIDE DE GASPERI
Sarà realizzata una nuova canalizzazione di scarico delle ac-
que piovane che passa in via De Gasperi e sfocia nel tor-
rente Cherasca, per diminuire l’afflusso idrico della condot-
ta di corso Cortemilia, dove si sono verificati disagi, danni
e pericoli durante i forti temporali degli ultimi anni. 
L’attuale rete di scolo è otturata da detriti e ha pendenze
non più adeguate a far defluire le acque provenienti dalle
colline soprastanti. Per questo è stato redatto un progetto
definitivo esecutivo di 155 mila euro.

CAMPO DI BASKET E BEACH VOLLEY 
AL CENTRO GIOVANI H-ZONE
L’occasione dello spostamento dell’eliporto nella zona in-
dustriale è stata colta per programmare il riutilizzo dell’area
a beneficio della riqualificazione della zona H, con la realiz-
zazione di una piattaforma polifunzionale che includerà un
campo di basket all’aperto e uno di beach volley. 
Lo stanziamento di 75.000 euro va ad arricchire l'offerta
della città di spazi per lo sport aperti a tutti.

LAVORI NEI QUARTIERI E NELLE FRAZIONI 
Sarà implementata l’illuminazione a Scaparoni, in strada
Cauda e Piana Biglini. Finanziati il rifacimento di una parte
dei marciapiedi di via Galimberti ed interventi su strade e
marciapiedi del Mussotto. Sarà sistemata la piazza di San
Rocco Seno d’Elvio. Altri interventi in H-Zone, strada Mo-
gliasso, Altavilla e per la sicurezza delle strade di Scaparo-
ni. Si sta lavorando sul progetto della rotatoria di Scaparoni
e Piana Biglini, in dialogo con Anas. L’Amministrazione ha
inoltre stanziato i finanziamenti per contrastare il dissesto
idrogeologico e gli allagamenti alla Moretta e San Cassiano.

Ph Beppe Malò
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NUOVA PAVIMENTAZIONE PIÙ RESISTENTE
PER PIAZZA MICHELE FERRERO 
La pavimentazione dell’area pedonale centrale di piazza Miche-
le Ferrero di 1.390 metri quadri sarà presto sostituita con cubet-
ti e lastre di pietra di Luserna, più resistente e di più facile ma-
nutenzione. I lavori prevedono la rimozione delle vecchie pia-
strelle in gres ceramico, il rifacimento del sottofondo, la posa
di piastrelle in pietra di Luserna fiammata per la realizzazione
dei fascioni e della parte rialzata adiacente la fontana e la posa
dei cubetti in pietra di Luserna per le campiture interne ai fa-
scioni. La spesa complessiva ammonta a 300 mila euro.

MARCIAPIEDI IN VIA STRADA DI MEZZO      
Nei prossimi mesi saranno sistemati i marciapiedi disse-
stati dalle radici degli alberi in via Strada di Mezzo, dove sa-
ranno anche sostituiti gli alberi malati. 
Nella zona saranno anche sistemati i marciapiedi di via Gio-
vanni Ferrero e asfaltato il parcheggio del piazzale Ferrero.
Spesa complessiva: 100 mila euro. 

IL BUS 5 ARRIVERÀ FINO ALL’INCROCIO CON STRADA SOTTORIPA
Per venire incontro alle esigenze dei residenti, da fine gennaio il capolinea della linea 
5 “Moretta - Vivaro - San Cassiano” sarà spostato più avanti, prolungando il percorso dal
piazzale di Nostra Signora della Moretta fino alla nuova rotatoria di corso Cortemilia, 
all’incrocio con via Alessandro Fleming e strada Sottoripa.

SISTEMAZIONE FRANE STRADA LORETO
E RIO MISURETO 
Saranno ripristinate alcune frane su un tratto del Rio Misu-
reto - corso Enotria, località Rivoli e strada Loreto che col-
lega l’abitato di San Rocco Seno d’Elvio con l’abitato di
Madonna di Como. A causa di piogge e nevicate, in strada
Loreto sono emersi smottamenti soprattutto a valle. Il pro-
getto prevede inter-
venti di sistemazione
di due tratti per un im-
porto di 100 mila euro.
Il primo intervento con-
soliderà la sede strada-
le, mentre il secondo
sarà realizzato su un
tratto di 30 metri e pre-
vede la realizzazione di
una piastra su pali.

ABBATTIMENTO BARRIERE ARCHITETTONI-
CHE IN ZONA MORETTA E PIAVE
Per migliorare la fruibilità dei marcia-
piedi, saranno eseguiti interventi per
l’abbattimento delle barriere architet-
toniche in via Gallizio e via Cencio, in
zona Moretta e su un tratto di marcia-
piede in via Rorine, vicino al centro
sportivo Piave. 
In via Gallizio sarà rifatto l’asfalto, sosti-
tuita la cordolatura ed eseguiti i raccor-
di fra marciapiede e strada. Su una par-
te del marciapiede di via Rorine saran-
no ripristinati i cordoli e l’asfalto, rimo-
vendo le radici degli alberi, eseguiti i
raccordi con la strada e il parcheggio e
ridefinite le aree intorno agli alberi, ri-
muovendo il grigliato autobloccante. 
Previsti anche interventi su alcuni attra-
versamenti pedonali da mettere in rac-
cordo con il marciapiede, in via Cencio
e via XXV Aprile.
Spesa complessiva: circa 44 mila euro. 

      
      

        
           

        
      

        
          

         
            
        
  

Urbanistica - Le pratiche edilizie in digitale 
Ai primi di novembre è iniziata un’importante operazione di digitalizzazione delle pratiche edi-
lizie presenti nell'archivio comunale. La storia urbanistica della città è raccolta negli archivi
con oltre 40.000 pratiche cartacee. La vigente normativa dispone che, per ogni intervento
edilizio o per ogni atto di passaggio di proprietà, occorra predisporre la cronistoria dell'edifi-
cio con riferimento a tutti i suoi atti autorizzativi. Ciò determina un gran numero di richieste
di copie delle pratiche (850 nel solo 2018) e causa un notevole impegno temporale ed eco-
nomico tra la ricerca, la visione della pratica e il suo rilascio. 
In via sperimentale, ma già con ottimo successo sin dai primi giorni di lavoro, si sta proce-
dendo alla digitalizzazione delle pratiche cartacee, dando priorità a quelle richieste in visione;
in questo modo le domande vengono evase in breve tempo, inviando direttamente in via te-
lematica i documenti richiesti. La previsione è di arrivare a 1.000 pratiche digitalizzate entro
fine anno. Il team di professionisti qualificati all’opera pone attenzione anche alla salvaguar-
dia dell'archivio, procedendo a interventi di piccolo restauro sui documenti deteriorati.



AMMINISTRAZIONE IMPROVVISATA SENZA PROGRAMMAZIONE

Sei mesi fa le elezioni hanno consegna-
to il governo della città al centro destra.
In campagna elettorale era stata pro-
messa una discutibile rivoluzione: Alba
prima di tutto. Non abbiamo notato il pri-
mato della nostra città: il territorio non è
stato mai realmente considerato per le
questioni importanti mentre viene chia-
mato per fare foto che dovrebbero mo-
strare unitarietà e condivisione dei pro-
blemi senza risolverli.
Nonostante i proclami innovatori, il bi-
lancio 2020 è un copia incolla di quelli
precedenti, senza innovazione e auda-
cia. Malgrado l'ingente avanzo di ammi-
nistrazione spendibile, la programmazio-
ne latita. Non c'è visione futura e questo
Alba non lo merita.
I lavori del Consiglio Comunale sono
confusionari e i documenti arrivano
spesso in ritardo non permettendo al-
l'opposizione e alla maggioranza di dare
il proprio legittimo contributo.
Siamo in attesa delle soluzioni ai proble-
mi del traffico e dei parcheggi. Nel primo
caso i proclami su Corso Europa hanno
portato ad un investimento di 40.000€

per appaltare uno studio che avrebbe
potuto svolgere l'Ufficio Tecnico, nel se-
condo tutto tace. Le iniziative in tal sen-
so intraprese dall'Amministrazione Ma-
rello sono state sospese con il timore
che spariscano del tutto (vedasi l'inter-
vento per alleggerire il transito tra Corso
Canale e Corso Asti). 
Il primo significativo investimento, di
300.000 €, deliberato dalla maggioranza
riguarda il rifacimento della parte centra-
le di piazza Ferrero. Ad oggi sappiamo
poco del progetto, ma vista l'assenza di
problemi legati alla sicurezza ci sarem-
mo aspettati altre priorità in questa fase
specie nei quartieri e frazioni. Piazza Fer-
rero poteva ancora attendere.
Ma non siamo stati a guardare: ci siamo
dimostrati responsabili quando l'Ammi-
nistrazione si è trovata in difficoltà. Ab-
biamo posto all'attenzione del Consiglio
la questione climatica portandola all'ap-
provazione unanime così come sugli ae-
rei da guerra F35 e la micromobilità so-
stenibile (monopattini elettrici).
Le nostre sollecitazioni hanno accelera-
to la presentazione di un calendario che

celebrasse il 75° anniversario dei 23
giorni della Città di Alba che, in preda a
ingiustificabile amnesia, l'Amministra-
zione ha iniziato in ritardo.
Il giudizio dell'operato dell'Amministra-
zione lo lasciamo ai nostri concittadini ai
quali promettiamo il nostro continuo im-
pegno nell'interesse della città e la no-
stra attenta attività di controllo.  

I gruppi aderenti a Uniti per Alba:

ALBA ATTIVA E SOLIDALE 

ALBA CITTÀ PER VIVERE 

IMPEGNO PER ALBA 

PARTITO DEMOCRATICO

In questi primi sei mesi di Amministra-
zione guidata dal Sindaco Carlo Bo, noi
Consiglieri di maggioranza abbiamo ini-
ziato a conoscere il funzionamento della
macchina amministrativa, con l’entusia-
smo che accompagna ogni nuova espe-
rienza e con l’umiltà che richiede un ruo-
lo pubblico.
Ringraziamo ancora gli elettori che han-
no riposto in noi la loro fiducia e molte
aspettative di discontinuità con la prece-
dente Amministrazione; continueremo a
impegnarci per renderle concrete.
In questi mesi abbiamo lavorato con at-
tenzione per affiancare l’azione di gover-
no del Sindaco e della Giunta, soprattut-
to grazie al continuo dialogo con cittadi-
ni, associazioni e comitati che ci segna-
lano le piccole problematiche quotidiane
cui si trovano a far fronte.
Elogiamo la scelta dell’Amministrazione
di aver già stanziato oltre 3 milioni di eu-
ro per portare a soluzione tanti problemi
dei cittadini.
Abbiamo iniziato a dare il nostro contri-
buto nelle commissioni consiliari, l’orga-
no dove discutere le istanze da far per-
venire nel consiglio comunale. E questo

lavoro ha già portato i suoi risultati, so-
prattutto sui temi di tutela del territorio,
educazione ambientale e sviluppo so-
stenibile.
Proseguiremo in quest’azione di stimo-
lo, concentrandoci sui temi sociali, per
dare una risposta concreta ai tanti con-
cittadini in difficoltà, nella convinzione
che l'Assessorato ai Servizi Sociali deb-
ba avere una rilevante centralità, in mo-
do da creare un circuito virtuoso tra svi-
luppo economico e sviluppo sociale.
Riteniamo importanti la viabilità, la cura
del decoro urbano e la sicurezza dell’in-
tero territorio cittadino - incluse le frazio-
ni spesso poco considerate -, temi  su
cui supportiamo l’amministrazione per-
ché richiedono molto impegno.
Ci adopereremo per valorizzare il patri-
monio storico, artistico e culturale citta-
dino, al fine di ampliare e migliorare la
nostra offerta turistica già molto caratte-
rizzata da una eccellente connotazione
enogastronomica e culinaria.
La cultura del nostro territorio intesa co-
me ulteriore e aggiuntiva offerta ai visi-
tatori va incontro ad una sempre più cre-
scente domanda di ”turismo culturale”

che si identifica nella tendenza verso la
ricerca dell’autenticità dell’esperienza
turistica e si esprime nel desiderio di for-
me di vacanza che permettano di incon-
trare l’identità dei luoghi, di conoscerne
la storia, le tradizioni, l’arte e gli aspetti
più veri.
Davanti a noi si presenta un futuro im-
pegnativo, ma la determinazione, la
passione e una sana ambizione che gli
albesi hanno riconosciuto premiandoci
come coalizione vincente, ci consenti-
ranno di dare un contributo al Sindaco e
alla Giunta per realizzare il nostro ambi-
zioso programma e consentire ad Alba
di avere di nuovo il ruolo di Capitale del
territorio.

I gruppi consiliari:

LEGA SALVINI 

ALBA DOMANI

FORZA ITALIA

PER ALBA CIRIO

FRATELLI D’ITALIA - ALBA 2019

CARLOTTA BOFFA
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LAVORO QUOTIDIANO PER IL RINNOVAMENTO DELLA CITTÀ



Elisa Boschiazzo 
Politiche familiari, Servizi Sociali e assistenziali, Volontariato,
Assistenza scolastica, Istruzione e decentramento univer-
sitario
Bruno Ferrero
Programmazione e bilancio, Finanza, Tributi, Servizi pubblici
in concessione, Consorzi, Aziende, Società partecipate
Marco Marcarino
Polizia municipale e sicurezza, Ambiente, Caccia e pesca,
Attività produttive, Commercio
Massimo Reggio 
Lavori pubblici, Manutenzioni, Protezione civile, Manteni-
mento e gestione infrastrutture comunali, Mobilità urbana
e trasporti pubblici

Carlo Bo - Sindaco
Progetti strategici per Alba e il territorio, Turismo e manifestazioni,
Sport, Servizi demografici e cimiteriali, Affari istituzionali e ge-
nerali, Igiene e sanità, Affari legali, Personale, Stato civile,
Agricoltura, Politiche di tutela e sviluppo nel settore agroalimen-
tare e innovazione tecnologica
Emanuele Bolla - Vicesindaco
Quartieri e frazioni, Politiche giovanili, Informagiovani, Formazio-
ne e lavoro
Fernanda Abellonio
Urbanistica ed edilizia privata
Carlotta Boffa
Servizi culturali, Pari opportunità, Gemellaggi, Ufficio della pace,
Canile municipale

Giunta comunale

Avv. Pier Giorgio Coppa; avv. Angelo Battaglio; 
arch. Lorenzo Marolo; dott. Annalisa Bove; geom. Giovanni
Careglio; arch. Gianfilippo Amato; ing. Massimo Panero;
ing. Edoardo Fenocchio; arch. Roberto Currado.

Commissione Edilizia

ing. Lorenzo Boretto; arch. Caterina Ceresa; arch. Silvia
Brovia; arch. Mauro Laura; arch. Silvano Picollo.

Commissione Locale 
per il paesaggio

Il 20 novembre la sala Consiglio “Teodoro Bubbio” ha
ospitato il Consiglio Provinciale, seguito da un’assemblea
dei Sindaci dell’area Alba-Bra Langhe e Roero, in cui si è
parlato delle difficoltà della Provincia di Cuneo nell’assol-
vere le proprie competenze provinciali su strade e istituti
scolastici superiori, a causa di metodologie distorte di at-
tribuzione dei contributi erariali che avvantaggiano enti
con minor estensione stradale e numero di edifici.
All’incontro hanno partecipato i rappresentanti di 55 Co-
muni del territorio, cui è stato trasmesso un ordine del
giorno da approvare nei propri consigli comunali, per sol-
lecitare il Governo sul problema. 

Consiglio provinciale aperto

Carlo Bo - Sindaco
Elena Alessandria (Lega Salvini) Capogruppo
Stefania Balocco (Forza Italia)
Lorenzo Barbero (Lega Salvini)
Domenico Boeri (Per Alba Cirio) Presidente del Consiglio
Ylenia Cane (Lega Salvini) surroga di Gabriele Mutti dal 14/11/19
Sebastiano Cavalli (Fratelli d’Italia-Alba 2019) Capogruppo
Anna Chiara Cavallotto (Con Cervella per Alba) Capogruppo
Olindo Cervella (Impegno per Alba) Capogruppo
Elena Di Liddo (Partito Democratico) Vice Presidente del Consiglio
Mario Fugaro (Alba Domani)
Alberto Gatto (Partito Democratico) Capogruppo
Nadia Gomba (Per Alba Cirio) Capogruppo

Maria L'Episcopo (Lega Salvini)
Olinto Magara (Carlotta Boffa) Capogruppo
Italo Magliano (Lega Salvini)
Mario Marano (Partito Democratico)
Ester Marello (Partito Democratico)
Gionni Marengo (Alba Domani)
Rosanna Martini (Impegno per Alba)
Mario Sandri (Forza Italia) Capogruppo
Daniele Sobrero (Alba Domani) Capogruppo
Claudio Tibaldi (Partito Democratico)
Fabio Tripaldi (Alba Città per Vivere) Capogruppo
Clelia Vezza (Alba Domani)

Consiglio comunale in carica da maggio 2019
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Alba candidata a Communities in Bloom
Alba rappresenterà l’Italia al concorso
mondiale “Communities in Bloom
2020”. L’annuncio durante la premiazione
del concorso Comuni Fioriti, il 10 novem-
bre a Pomaretto, dove la città ha conqui-
stato il "Marchio nazionale di Qualità - Co-
mune Fiorito" per la qualità del verde e
delle fioriture, ma anche per l'ambiente
sostenibile, la pulizia e l'ordine urbano.
Il premio speciale “orto virtuoso” è anda-

3.500 borracce
per le scuole 

Con l’obiettivo di ridurre notevol-
mente l’impiego di bottigliette di pla-
stica usa e getta e nell’ottica di for-
mare i più giovani a comportamenti
virtuosi, grazie alla collaborazione tra
l’Assessorato all’Istruzione del Co-
mune di Alba e Sodexo, entro fine
anno sarà distribuita una borraccia a
tutti i ragazzi delle scuole elementa-
ri e medie di Alba. A gennaio si pro-
seguirà con la distribuzione ai bam-
bini delle scuole materne.

to a Luciano Beltracchini di Alba, per la
cura del suo orto urbano in frazione
Mussotto, strada Bussoletta.

In attesa della 4a bici di ComuniCiclabili®
Confermate le tre biciclette a Comuni Ci-
clabili®, la prospettiva è di passare a quat-
tro bike-smile ad aprile 2020, dopo l’av-
vio dei lavori per la nuova pista ciclabile
extraurbana di tre chilometri tra Alba,
Grinzane Cavour e Roddi. È quanto co-
municato all’Amministrazione comunale
dalla Fiab, nell’ambito della consegna
delle bandiere della terza edizione, il 12
novembre a Torino. La città ha ricevuto la
bandiera gialla e blu con quattro biciclet-
te. Per il riconoscimento, Alba è stata va-
lutata sulla base di decine di parametri in

quattro aree: infrastrutture urbane, ciclo-
turismo, governance e comunicazione
& promozione. 

8

STAGIONE 2019/2020 DEL TEATRO SOCIALE “G. BUSCA” 

Conclusa la campagna abbonamenti, i “numeri” lasciano
soddisfatti, con gli Abbonamenti Fedeltà passati da 311 a
351. Successo anche  per i progetti rivolti ai comuni del ter-
ritorio e per le tradizionali rassegne che proseguono fino
ad aprile. 
Ancora biglietti disponibili per gli spettacoli seguenti:

FAMIGLIE A TEATRO
La rassegna dedicata alle famiglie prevede cinque spetta-
coli: il famoso Canto di Natale di Charles Dickens dome-
nica 22 dicembre alle ore 16.30;Oggi la comica, spetta-
colo di clowneria e giocoleria, domenica 12 gennaio alle
ore 16.30; la favola di Peter Pan, domenica 19 gennaio
alle ore 16.30; Favole al telefono - il musical per bam-
bini e non solo, liberamente tratto dai racconti di Gianni
Rodari, domenica 26 gennaio alle ore 16.30. 
A chiudere la rassegna domenica 2 febbraio alle ore 16.30
sarà Maracquaibo - alla ricerca del mare perduto del-
l’Associazione Culturale Magog sull’uso indiscriminato
delle risorse idriche del pianeta.

TEATRO DEL TERRITORIO
In collaborazione con l’associazione Il Nostro Teatro di Si-
nio tre spettacoli proposti da compagnie amatoriali locali.
Inaugura la stagione Il Nostro Teatro di Sinio di Oscar Ba-
rile, sabato 8 febbraio alle ore 21 con Noios!!!: uno
spaccato sulle incomprensioni tra i padri e i figli. Sabato
15 febbraio ore 21 Pippo Bessone e l’Ora Canonica sa-
ranno sul palco con Interno 12: tre finti e improbabili pre-
ti per uno spettacolo di comicità e buona musica. La ras-
segna chiude sabato 22 febbraio alle 21 con La verità
di Freud, della compagnia albese “Coincidenze”. Ancora
biglietti disponibili per tutti e tre gli appuntamenti.

FUORI ABBONAMENTO
Dopo  il sold out de Gli Oblivion, la rassegna prosegue
l’8 marzo alle ore 21 con Marco Falaguasta in Neanche
il tempo di piacersi per la festa della donna. 

Poi Stefano Bollani si esibirà in “Piano
Solo” mercoledì 18 marzo alle ore 21 e
il concerto sarà eccezionalmente sulle
due sale del Teatro Sociale. Non un tra-
dizionale concerto, ma un omaggio al-
l’arte dell’improvvisazione.

CONCERTO DI NATALE
Auguri in musica a cura del Civico Istituto Musicale 
“L. Rocca” venerdì 20 dicembre alle ore 21 nella sala 
“M. Abbado”, in collaborazione con l’Associazione Incontri
Musicali Internazionali e l’Associazione Asamimus. 
Ingresso libero con prenotazione obbligatoria alla se-
greteria del Civico Istituto Musicale (Via Accademia, 6).

A NATALE REGALA IL TEATRO
È possibile acquistare biglietti di spettacoli da 
regalare ad amici e parenti per il prossimo Natale!
Il botteghino è aperto giovedì 12 e 19 dicembre 
dalle ore 15 alle ore 19.

Teatro Sociale “Giorgio Busca”
P.zza Vittorio Veneto, 3 - Alba
Uffici: Via General Govone, 11 - Tel. 0173/292470 - 292471
teatro.sociale@comune.alba.cn.it - www.comune.alba.cn.it
Facebook@AlbaCulturaedEventi
Instagram@teatrosocialealba


